

Datum: 22.06.2020

Telefon: [REDACTED]

Telefax: [REDACTED]

[REDACTED]

Kulturreferat  
Geschäftsleitung  
kult-bibl-gl

AZ:	AZ:
Migrationsbeirat der Landeshauptstadt München	
24 JUN 2020 24156	

**Die Stadtbibliotheken auch an Sonntagen öffnen.**

**Initiative: Frau Dr. Maria Lamottke (Ausschuss A1)**

**Antrag Nr. 71**  
**Vollversammlung**

An den Migrationsbeirat der Landeshauptstadt München

Sehr geehrte Frau Dr. Lamottke,  
sehr geehrte Mitglieder des Migrationsbeirates,

Sie beantragen die flächendeckende Sonntagsöffnung der Münchner Stadtbibliothek, beginnend mit der Stadtbibliothek Am Gasteig.

Ihr Einverständnis vorausgesetzt, erlaube ich mir, Ihren Antrag per Schreiben wie folgt zu beantworten:

Wir freuen uns über die wertschätzenden Worte des Migrationsbeirats über die Münchner Stadtbibliothek. Er kennt unsere Arbeit offensichtlich gut und weiß, wie wichtig uns Vielfalt, Offenheit und Chancengleichheit sind. Tatsächlich ist auch für uns die Samstagsöffnung nur ein erster Schritt auf dem Weg zur flächendeckenden Sonntagsöffnung.

Da das Arbeitszeitgesetz weiterhin die Sonntagsarbeit in Öffentlichen Bibliotheken verbietet, stand bis vor kurzem auch eine Öffnung der Bibliotheken am Sonntag nicht zur Debatte. Doch mittlerweile gibt es erste innovative Lösungen, ein Haus auch ohne bibliothekarisches Personal zu öffnen, und die Münchner Stadtbibliothek war nicht zufällig eine der ersten Bibliotheken in Deutschland, die ein Pilotprojekt mit der Open-Library-Technologie gestartet hat. Die Erfahrungen, die wir in der Stadtteilbibliothek Fürstenried damit sammeln konnten, fließen selbstverständlich in die Planungen der Interimstandorte HP8 und Motorama sowie in die Planungen des Neuen Gasteig ein, wo wir wesentlich nutzerfreundlichere Öffnungszeiten bieten werden als bisher, da uns dies ein mindestens genauso großes Anliegen ist wie dem Migrationsbeirat.

Ich bitte Sie, von den vorstehenden Ausführungen Kenntnis zu nehmen und hoffe, dass Ihr Antrag zufriedenstellend beantwortet ist und als erledigt gelten darf.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Arne Ackermann  
Direktor der Münchner Stadtbibliothek